

Capítulo de sucesos

Parece comprobado que Sofia Breitsbarch envenenó a su padre y a su madre

El bigamo que se casó con nombre falso. - Una sangrienta colisión entre mozos

(POR TELEFONO)

LOS ACCIDENTES DE AUTOMOVIL
 Madrid, 26.
 Una "moto" del Cuerpo de Seguridad chocó ayer en Madrid con un automóvil en la calle de Arrieta, resultando heridos los guardias Julio Calvera y Fructuoso Heredero.
 La camioneta que hace el servicio de viajeros entre la villa de Vallecas y el puente chocó a mediodía de ayer en el kilómetro sexto de la carretera con un automóvil propiedad del duque de Estremera. Resultaron heridas a consecuencia del choque nueve personas, siete de pronóstico reservado y dos leves.

UN MAESTRO MULTADO

Denunciada al Gobierno civil la actuación del maestro nacional de Meca, don Antonio Guizarro, y comprobada la denuncia por la Junta local de Primera enseñanza, la cual informa que el maestro se muestra reacio a acatar las órdenes de la autoridad, faltando a sus deberes en cuanto se relaciona a desarrollar en sus alumnos los sentimientos de amor a la patria y a la religión, el gobernador le ha impuesto la multa de quinientas pesetas y, además, ha ordenado la apertura de expediente.

UN RETRASO

El rápido de Barcelona no llegó a Madrid a las once de la noche.
 En la estación se dijo que la locomotora había sufrido una avería y que se había detenido el convoy en Alcalá de Henares, hasta reparar aquella avería.

Por esta razón el tren llegó a Madrid con bastante retraso.

ANARQUISTA DETENIDO

Dicen de Barcelona que la Policía tuvo conocimiento, días pasados, de que en aquella ciudad se hallaba el anarquista Leandro Latorre, reclamado por el jefe de la Caja de Recluta de Guadalajara.

La detención se llevó a cabo ayer por la mañana, ocupándose al detenido una pistola y varios folletos y escritos anarquistas.

Este sujeto empleaba los nombres de Leonardo Vergara, Leandro Vargas, Manuel González y Manuel Sánchez y Sánchez.

Este último era el que usaba ahora. Además, se le conocía por el apodo de "El vegetariano". Ha quedado a disposición de las autoridades militares.

OTRA DETENCION

También detuvo ayer la policía barcelonesa a un sujeto sospechoso, llamado José Dolera. En su domicilio se practicó un registro, encontrándose una pistola, dos cargadores y tres cajas de proyectiles.

EL "AFFAIRE" DEL MATRIMONIO FALSO

El Juzgado de Aduanas (Barcelona) que instruye el sumario con motivo de un matrimonio falso, sigue practicando diligencias para detener al culpable, cuyo paradero se ignora.

El culpable es un sujeto llamado José Medula, que para casarse empleó el nombre de José Mallorbre.

El auténtico José Mallorbre y José Medula eran amigos. Su amistad data de un viaje que hicieron juntos en un trasatlántico. Medula era casado y se enamoró de una muchacha, con la que decidió casarse, y para ello, pidió a su amigo autorización para emplear su nombre.

Su amigo le dió la autorización y, además, la entregó sus documentos.

Hace pocos días llegó a Barcelona un hermano de José Mallorbre y dió que había recibido una carta de José Medula, en la que éste le decía que avisara a su nueva y joven esposa que ya no volvería a ver jamás a su marido, porque éste iba a reunirse con su primera esposa.

POBRE DE ELLA, SI GASTA MAS!

Dicen de Barcelona que en el Hospital Clínico fué curada Antonia Fort, de 33 años, que presentaba lesiones de pronóstico reservado en la cara y cabeza.

Se la produjo su marido, Mateo Picó, por estimar que su esposa le había malgastado 15 pesetas.

UN INCENDIO

Dicen de Lérida que en el pueblo de Tompones se declaró un incendio en los bajos de la Casa Consistorial, donde están instaladas las escuelas públicas. El fuego destruyó el material. No hubo que lamentar desgracias personales.

DESPUES DEL ENVENENAMIENTO

Comunican de Barcelona que el director del Laboratorio Médico lleva muy adelantados los trabajos de análisis de las vísceras de doña Dolores Figuerola, que se supone murió envenenada por su hija Sofia.

Uno de estos días el director de dicho Laboratorio se entrevistará con el juez que instruye el sumario y le dará cuenta del resultado del análisis y le expondrá otros datos por los que resultará culpable Sofia.

Las impresiones del juez con respecto a la culpabilidad de Sofia son pesimistas, y seguramente le acusará de ser autora del doble paricidio.

BUEN SISTEMA PARA NO EQUIVOCARSE

Comunican de Ciudad Real que en Porcuna fué hallado un feto.

El juez municipal comenzó a instruir diligencias para averiguar quién o quiénes eran los autores del infanticidio.

Llamó al médico y en su presencia hizo que reconociera a un centenar de mujeres.

Esta diligencia no dió el resultado que se esperaba el juez, que a estas horas sigue ignorando quiénes son los culpables.

UNA BATALLA CAMPAL

Un despacho de La Coruña da cuenta de que en el lugar de Gatica, parroquia de Vilao, los mozos de dos Ayuntamientos entablaron una verdadera batalla campal, agrediendo a garrotazos y tiros.

Se cruzaron más de veinte disparos. Uno de los mozos resultó muerto.

Heridos graves resultaron tres, y seis de pronóstico reservado.

La Comisión provincial

LOS ACUERDOS ADOPTADOS AYER

Ayer, como jueves, celebró sesión ordinaria la Comisión provincial, tomando los acuerdos siguientes:

Anunciar subasta para la enajenación de una parcela de terreno sobrante próximo al camino vecinal entre Tolosa y Leaburu.

Ejecutar obras de ampliación del puente sobre el río Oria, en la carretera de Villabona a Zudugaray, por Astenasu y Aya, siempre que los Ayuntamientos de Villabona y Cizurquil estén dispuestos a contribuir con la mitad de su importe.

Abonar al contratista don Lorenzo Arteaga la suma de 60.000 pesetas, a cuenta del importe de las obras del grupo quinto del Circuito automovilista, que viene realizándose.

Autorizar a los señores Viuda de Londaiz y Sobrinos de L. Mercader para instalar un surtidor de gasolina en terreno perteneciente al caserío "Chitibar", en Andoain, lindante con la carretera general, con sujeción a determinadas condiciones.

Autorizar a la Compañía del Tranvía de Irún a Fuenterrabía para colocar, a título de ensayo, en las juntas de carriles, unas piezas de acero moldeado, sujetas a traviesas de roble, en un kilómetro de la línea.

Abonar a las Escuelas de Artes y Oficios de la provincia la subvención acordada por la Excmo. Diputación.

Aprobar en principio el proyecto de ampliación de la travesía de Legazpia, y proceder al efecto al derribo de tres casas que se consideran necesarias, siempre que el Ayuntamiento interesado contribuya con la mitad del coste total de la ejecución de la obra.

La Comisión de Gobernación acordó hacer efectiva la subvención acordada por la Excmo. Diputación en sesión del 18 del corriente mes, a favor de la Asociación de la Prensa para la construcción de casas baratas.

Fiestas vascas

Tamborileros, txistularis y "aureskularis"

Las bandas de tamborileros que tomarán parte en las fiestas que, como en años anteriores, se celebrarán en la plaza de la Constitución el día segundo de Pascua de Resurrección son las pertenecientes a Vitoria, Tolosa, Fuenterrabía y Bilbao.

Los txistularis solistas que tomarán parte en el torneo son: Orreita, de Vitoria; Lizaso, de Rentería; Alberdi, de Tolosa; Elorza, de Azcoitia, y Landaluze, de Bilbao.

Las bandas completas de tamborileros ejecutarán dos obras impuestas, y los solistas una pieza impuesta y otra de libre elección.

Hasta la fecha no hay ningún aureskulari inscrito en la Sección de Fomento para el anunciado certamen, y es preciso que los que tratan de tomar parte en el concurso se apresuren a inscribirse con el debido tiempo, en la mencionada sección.

Para el certamen de baile por parejas hay inscritas hasta ahora cuarenta y ocho, de ellas una de niños. Cuando haya cincuenta quedará cerrada la lista.

La banda de txistularis de la capital amenizará la fiesta.

Carreras Especiales

Informarán en la Administración de LA VOZ DE GUIPUZCOA

Era un infundio

Durruti no ha sido detenido ni es conocido en Burdeos

(POR TELEFONO)

Burdeos 25 (40'20 n.)

Puede desmentirse rotundamente la noticia de haber sido detenido en Burdeos el pistolero español José Buenaventura Durruti. El prefecto de Policía de la capital, con quien he conversado hoy, me ha ratificado que no ha sido preso en todo el departamento ningún individuo de tales apellidos, ni siquiera en las batidas que a diario se realizan en los barrios habitados por gentes maleantes, que era la única hipótesis en que se podía aceptar como cierta la noticia de la captura, y por lo cual no me decidí ayer a negar totalmente la veracidad del hecho.

Además, tampoco existen en esta Prefectura datos que permitan asegurar ni aun creer que José Buenaventura Durruti tuviera participación en el asalto a la fábrica de muebles de Harribley. El supuesto jefe de la banda que realizó dicho asalto está fichado y filiado en esta Prefectura, y es, efectivamente, un pistolero apodado el "Negro" y el "Maño".

No hay tampoco ningún documento que indique la presencia de Durruti en la Gironda en ninguna ocasión. Si pasó por aquí alguna vez, no realizó acto alguno que mereciera la intervención de la Policía.

Un acontecimiento cinematográfico

En el Saló, Novedades se proyectará mañana "El maniquí"

"El maniquí". Mañana, sábado, como tenemos dicho, se verificará en este salón la reposición de "El maniquí", película que está considerada como una de las principales "joyas" de la importante casa editora Universal.

Entre los muchos elogios que podríamos hacer de esta bella cinta, el mejor, el más elocuente es su capítulo de éxitos, lo mismo el de España que el del extranjero, pues no obstante el tiempo transcurrido desde que se dió a conocer en Nueva York, todavía continúan disputándose las empresas, ni más ni menos que si se tratara de un reciente estreno.

En Londres "El maniquí" estuvo en los carteles más de seis meses consecutivos, sobrepasando todos los cálculos que se hicieron, pues no se había dado el caso de que películas de la categoría de las que nos ocupa durasen tanto en el cartel.

A la misma casa editora sorprendió este éxito, lo que prueba bien a las claras que no se lo esperaba.

Con triunfos como el que acabamos de citar, "El maniquí", joya de la Universal, ha pasado por todas las pantallas más principales del mundo.

En París, Berlín y Buenos Aires—tenemos los recortes a la vista, que podríamos copiarlos si no fueran tan extensos—, a raíz del estreno, las revistas de estas tres capitales, especializadas en el arte del silencio, hablaron con verdadero elogio de "El maniquí", sobresaliendo las de Berlín, que incluso llegaron a decir que era la mejor película que había salido de los estudios de la Universal.

Pero no necesitamos ir tan lejos para recoger testimonios que acrediten la bondad de esta cinta.

En San Sebastián los tenemos.

Seguramente, en estos mismos salones, presenciaron el estreno de "El maniquí", todos, sin excepción, convendrán con nosotros en que se trata de un fotodrama extraordinario, tanto por su fábula, presentación, fotografía e interpretación.

Hé aquí el importante reparto de "El maniquí":

- Isabel Ludani, Mari Philbin.
- Francis Doran, Norman Kerry.
- Joseph Ludani, Josef Swickard.
- Abel Von Groot, Wm. Conklin.
- Tory Sereodil, Rosemary They.
- Mme. Suze, Rose Dione.
- El vendedor de cuadros, Robert Brower.
- La criada, Helen Lynch.
- Rosalie, Betty Francisco.
- Van der Frift, Geo. B. Williams.
- Un ladrón, Jean Hersholt.
- Su secuz, Mike Donlin.
- Sr. Fish, Bob Mc. Kenzie.
- Sra. Fish, Ruth Stonehouse.
- Lo Moran.

Mary Philbin, la estrella de "El maniquí", nació y se educó en Chicago. A cine entró por haber ganado un premio de belleza. Luchó contra la indiferencia de los directores hasta que obtuvo un papel importante en "Los amores de un príncipe", del que se aprovechó para lucir sus extraordinarias dotes de artista. Los críticos y el público se dieron cuenta de que la artista superaba a la parte que se le había asignado y su

Preparación completa. - Ingenieros - y Arquitectos -

Pintoresca sesión en el Reichstag

Un grupo de mujeres comunistas arroja hojas subversivas, y se produce un gran tumulto

(POR TELEFONO)

París 25.—Comunican de Berlín que ayer se produjeron en el salón de sesiones del Reichstag graves incidentes, provocados por unas cuantas mujeres pertenecientes al partido comunista, que ocupaban las primeras filas de las tribunas públicas.

Estas mujeres se dedicaron a arrojar montones de hojas comunistas sobre los diputados burgueses, y a adornar las tribunas con escritos semejantes, que se balanceaban sobre los escaños, pues estaban colgando de unos hilos.

El vicepresidente del Reichstag, doctor Bell, ordenó que las revoltosas comunistas fuesen expulsadas inmediatamente de las tribunas, cosa más fácil de disponer que de ejecutar, pues los ujeres se encontraron con que las damas rojas oponían una furiosa resistencia, agarrándose a las barandillas y bancos, arañando, mordiendo y lanzando gritos desafiantes.

Los diputados no comunistas, que al principio no se molestaron demasiado, acabaron por pedir a gritos que se terminase de una vez la expulsión, pues el escándalo era impropio de un Parlamento, y excitaron a los ujeres a que se desearan de contemplaciones y sacasen a las comunistas a viva fuerza.

Los diputados comunistas tomaron a mal la actitud poco galante del resto de los diputados del Reichstag respecto a sus correligionarias, y, como era de temer, comenzaron a cruzarse insultos entre unos y otros, terminando el escándalo, mejor dicho aumentándose, con una pelea a puñetazos entre los diputados, cosa esta que obligó al presidente a suspender la sesión.

maravillosa interpretación en "Riqueza contra nobleza", "La rosa de París" y "La senda de la inocencia", han sido películas que le han elevado a la cumbre de la fama. Mary Philbin tiene solo veinte años y vive con sus padres en Hollywood.

Norman Kerry nació en Nueva York y se educó en la Academia militar de San Juan de Annapolis, Maryland. Hace años que trabaja para la pantalla y ha figurado en grandes producciones. La Universal le firmó un contrato como «estrella» cuando vio su estupendo trabajo en «Los amores de un príncipe». Luego trabajó en el papel de capitán en «El jobado de Nuestra Señora de París», interpretándolo admirablemente. Últimamente ha interpretado para la Universal «Mariposa, la niña mimada», «Lo que cuesta el placer» y «El maniquí», en la que coopera con la bellísima Mary Philbin. «El maniquí» es la adaptación cinematográfica de la novela de Muriel Hines «Lo mejor de la vida».

FOTOGRAFADOS
 BICOLOR TRICOLOR
 DIRECTO
 LINEA Y
 FOTOLITOGRAFIA
 La Voz de Guipúzcoa

Dr. Roncal Medicina general
 NERVIOSAS, NUTRICION Y NIROS
 ELECTRICIDAD. Consulta: 41 a 1 y 4 a 7.
 Económica: Martes y sábados, 6 1/2 a 8
 Principio, 37. pral., esq. Urbista. Telf. 25-43

Doctor Larre
 Plaza de Guipúzcoa, 9, 1.º - Teléfono 26-48
 Nariz, Garganta y Oídos. - Consultas de diez a doce y de tres a cinco

Dr. Sebastián Córdoba
 FISIICO RADIOLOGO DEL HOSPITAL CIVIL
 Enfermedades de la piel y vías urinarias. Rayos X. Consulta de 3 a 6. Prm 34. Telf. 4-67

Dr. C. ORUETA DE 10 A 2 DE 3 A 5
 APARATO DIGESTIVO. - NUTRICION
 PRIM. 47 - Telf. 46-89

L. CORDERO Consulta de 2 a 5.
 Niños. - Medicina general. - Partos.
 Teléfono 49-78. Lizardi-berri. Ategorrieta.